

Luzern, 29. Zelt 1915

Lieber Freund!

Da Anna, auch sind diese schönen Tage, die wir im Gemüthe
 mitteilt haben, vorher und du bist wohl eben so voller Götter
 Richtung Langa. Da möchte ich dir ein paar herzliche Be-
 grüßungsverse schicken, damit es dir nicht allein kummert
 vorherrscht, wieder so alleine sein zu müssen. Ich erwarte zwar
 gar nicht, dass du heute Abend in Bl + geistig reden wirst
 und dass deine Seele überhaupt nach Länge voll Klarheit
 u. Beadrigkeit sein wird in Gedanken an die Frauen
 und an die Quat, deren Angesicht du noch 8 Tage lang
 gesehen hast. Aber sei der Fall, dass das so oder das
 was eine gute Sache wehmutvoll über dich kommen sollte
 las die doch ja gesagt sein: Was ganz gewiss, es kommt
 geht immer selbst u. freudig für dich und das Schöne
 wird überleben und das Himmelreich kommt in der Länge
 und wir werden von fernem Betrachtend mit Hüten und
 Schirmen und Bütteln mit einem abgemessenen Blücker
 und schon habe ich zu Gott die Leute mit ihrer Kutze
 Kopf scheren weil ihr höchste kirchliche Wunsch die E.
 Füllung gegungen ist. Darum freut euch allewege auf
 eure "Kradigheit" etc!

Drei hast du einige Kuriositäten. 1. ein altes Leben-
 erfahrung Ehepaar. 2. eine sehr lange Gratulation aus
 dem Jahre 1911 (wie das Bild) 3. ein beim Aufsteigen
 alte Papiere gefundene Brief, bei denen das Maul

stopfen sollte, die da meine, in Asvater nicht auch
Feldprediger, oder, was noch mehr ist, der berühmte
Feldprediger "Welle" sei.

Auf der Heimfahrt von Leutwil letzter Draht, erlebte ich
eine Velopanne und sah dafür, wie man in der Velos-
a Wähermaschine "Gedanken" Skrupel sünden für
die Panrose zu Tausenden macht. Hast du in der
Post. Nach. gesehen, die Verule sich auf diese hingestellt
hat? Da letzte Sonntag habe ich deine Predigt noch einmal
gehört, aber es wenig wieder und lange nicht so schön. Da
konntst du doch einmal besser auf die Freude bei die Anregung
die du mir gegeben. Es war überhaupt sehr bei der davor.

Gestern war ich an der Beerdigung der alten M. Keller und
die Worte der kirchlichen Reden schlugen sich über den Kopf
zusammen. Mir redete sehr konventionell, Bibel-Reden
2 mal lang & erbaulich R. D. über "Väter in Christo" und solche
Sachen. Dein Enkel sollte ich Rethen, das "Märchen unter
sich" die schlimmste Gesellschaft sein. Bibel war in Kö-
weite & vernahm alle, stellte mich nachher zur Rede und
behrte dann auch noch eine hartgesponnen direkte "Spruch."
Dann ging ich wieder in die Stille.

Radet, sowohl - als auch "scheint eine Antwort auf meine
letzte Brief an ihn vorstellen zu wollen. Ich hoffe aber immer
noch, es sei nicht alles, was er darauf zu sagen hat. Sonst
war eben wieder einmal nichts und ich bitte diesen weiter
geschotzen.

Mit herzlichem Gruß an dich, deine Eltern
& Brant
Der K. Barth